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SESIÓN ORDINARIA NÚMERO CINCUENTA Y CUATRO, DOS MIL 

VEINTIUNO, CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE CAÑAS A LAS 

DIECISIETE HORAS CON DIEZ MINUTOS DEL DÍA VEINTICUATRO DE 

MAYO DEL AÑO DOS MIL VEINTIUNO, EN EL SALÓN DE SESIONES DE LA 

MUNICIPALIDAD DE CAÑAS EN PRESENCIA DE:   

 

Presidente Municipal                                               José Ángel Acon Wong 

Presidente Municipal                                              José Ángel Acon Wong 

Vicepresidente Municipal                                      Johnny Álvarez Gutiérrez   

 

Regidores Propietario                                              Regidores Suplentes 

Irene Bolívar Jiménez                                                 Diego Palma Calvo 

Ericka Chaves Meza                                                   Gabriela Lizano Rodríguez 

Guillermo Ledezma Vargas                                        Evelio Ramos Chacón 

                                                                                    Maureen Jaén Recio 

Erika Chaves Meza                                                     Marianela Vargas Rodríguez                                                 

 

 

Síndicos Propietarios                                                Síndicos Suplentes               

Jimmy Briceño Zamora                                              Jendry López Arguedas 

Eliecer Delgado Salguera                                           Ceilyn Ramos Ruíz 

German Bermúdez Chacón                                        Greys Moreira Segura 

Heiner López Chavarría                                             Fabiana Alguera Alvarado 

Macario Montes Carrillo                                            Silvia Campos García 

 

 

Ausentes 

Ceilyn Ramos Ruiz (Sindica suplente) 

                                           Fabiana Alguera Alvarado (Sindica suplente) 

 

 

 

                  

Alcalde Municipal 

Luis Fernando Mendoza Jiménez 

 

 

Secretaria del Concejo Municipal  

Nayla Galagarza Calero  
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ARTÍCULO I. 

Comprobación de Quorum.  

Una vez comprobado el quorum de Ley se da por iniciada la sesión al ser las 5:10 p.m.  

ARTÍCULO II. 

Audiencias 

ARTÍCULO III. 

Aprobación de Actas 

ARTÍCULO IV.  

Correspondencia Recibida 

ARTÍCULO V. 

Correspondencia Enviada 

ARTÍCULO VI.  

Informe del Alcalde y Otros Informes 

ARTÍCULO VII.  

Asuntos Varios 

ARTÍCULO VIII.  

Mociones y Acuerdos 

ARTÍCULO II AUDIENCIA.  

Juramentación Junta de Administrativa Liceo Rural Nueva Guatemala. 

Elizabeth Campos López  503150411 

Nuria Campos García  502820724 

Sandra María Chavarría Chévez 503720423 

Lilliana Chacón Arias 503400942 

 

Juramentación miembro Junta de Educación Escuela San Miguel de Cañas: 

NO SE PRESENTÓ. 

Presidente Municipal, debido a que hay un miembro de la junta del Liceo de Nueva 

Guatemala no se pudo presentar hoy, lo que corresponde es autorizar al señor alcalde a 

realizar la juramentación, e incluir también al miembro de San Miguel. Sírvase levantar la 

mano los que estén de acuerdo, y para que quede en firme, dispensado del trámite de 

comisión. APROBADO POR UNANIMIDAD.  

ACUERDO 1-54-2021 

El Concejo Municipal de Cañas por unanimidad, definitivamente aprobado en firme y 

dispensado del trámite de comisión ACUERDA delegar en el señor Alcalde Luis Fernando 

Mendoza Jiménez la juramentación del señor Allan Murillo López, y el señor Rodrigo 

Salazar Salazar. ACUERDO UNANIME CON CINCO VOTOS DE LOS REGIDORES 

ACON WONG, ÁLVAREZ GUTIÉRREZ, BOLÍVAR JIMÉNEZ, CHAVES MEZA, 

LEDEZMA VARGAS. EN FIRME Y DISPENSADO DEL TRÁMITE DE 

COMISIÓN.  

ARTÍCULO III. APROBACIÓN DE ACTAS 

Acta Ordinaria 53-2021 del lunes 17 de mayo del 2021. APROBADA POR 

UNANIMIDAD CON CINCO VOTOS DE LOS REGIDORES (AS) ACON 
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WONG, ÁLVAREZ GUTIÉRREZ, BOLÍVAR JIMÉNEZ, LEDEZMA 

VARGAS, CHAVES MEZA, SIN ENMIENDAS, NI OBJECIONES. 

ARTÍCULO IV. CORRESPONDENCIA RECIBIDA. 

INCISO 1: Se conoce oficio DREC-SEC-C01-LRNG-0206-21-2021 suscrito por directora 

Alejandra Toruño Cruz.  Asunto: Solicitud de juramentación por parte del señor Alcalde 

para miembro faltante. POR UNANIMIDAD SE DA POR RECIBIDO.  

INCISO 2: Se conoce oficio DE-E-0-098-2021 suscrito por Karen Porras Arguedas de 

UNGL. Asunto: Invitación a webinario el día 2 de junio de 9:00 a.m. a través del link. POR 

UNANIMIDAD SE DA POR RECIBIDO.  

ARTÍCULO V. CORRESPONDENCIA ENVIADA. 

Se le dio el traslado correspondiente a todos los acuerdos municipales.  

ARTICULO VI. INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES. 

Hasta el día de ayer domingo teníamos 68 casos COVID positivos, el dato de hoy no lo 

tenemos. Hay casos en los cinco distritos, principalmente en el distrito primero distribuido 

en todos los barrios. En caso de Porozal la concentración se estuvo dando, en el poblado del 

Níspero. En tema de vacunación se continua, ya se logro alcanzar el 80% de adultos mayores. 

En los últimos días se ha tenido una baja en el tema de fallecimientos. La fuerza publica ha 

estado haciendo operativos junto con municipalidad y ministerio de salud, transito también 

sobre todo los fines de semana, tratando de abordar negocios verificando que se estén 

cumpliendo las normas sanitarias. Se hice manteniendo bares clandestinos, fiestas 

comerciales, no fiestas familiares. Agradezco la colaboración de algunos de ustedes, que han 

comunicado esta información, misma se ha trasladado a fuerza pública para que intervengan. 

Se mantiene la restricción vehicular sanitaria. Se tiene aforos limitados en comercios que 

tienen permiso sanitario de funcionamiento, está prohibido las actividades masivas, 

actividades festivas, y todo lo que es competencias deportivas, que no sean de primera 

división.  

Traigo una solicitud que hace Luis Roberto Campos Rosales ingeniero de la infraestructura 

vial, para el pago de dos facturas: 
 

OFC-DIV-039-21 
24 de mayo de 2021 

Luís Fdo. Mendoza Jiménez 
Alcalde Municipal 
Presente  

 
Ref. /: Licitación Abreviada 2020LA-000009-01 

“Colocación de Carpetas Asfálticas en Calles Urbanas de la Ciudad de Cañas y Cabeceras 
de Distrito 2020” 

 
Estimado Señor: 
 

Para efectos de solicitud de acuerdo de pago ante el Concejo Municipal, se adjunta 
copia de las facturas N° 5702 y N° 5703, de fecha 22 de mayo de 2021, de la empresa  
Pavicen LTDA., cédula jurídica Nº 3-102-036166, por los montos de ₡8.371.434,10 (ocho 
millones trescientos setenta y un mil cuatrocientos treinta y cuatro colones con diez 
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céntimos) y ₡24.821.180,70 (veinticuatro  millones ochocientos veintiún mil ciento ochenta 
colones con setenta céntimos)  por concepto de Colocación de Carpetas Asfálticas en calles 
urbanas de la ciudad de Cañas y Cabeceras de Distrito 2020 , servicio contratado 
contratación en referencia, mediante las Órdenes de Compra N° 18952 de fecha 15 de 
diciembre de 2020 y N° 18971 de fecha 19 de diciembre de 2020, según se detalla en los 
Cuadros N° 1 y N°2 adjuntos. 

 
No omito manifestarle que el pago que se tramita corresponde a la colocación de 

carpetas con mezcla asfáltica en el Barrio las Chorotegas, de la Ciudad de Cañas las cuales 
se ejecutaron de conformidad con lo estipulado en el cartel a como se muestran en las 
ilustraciones N° 1,2,3 y 4 

Se continua con los asfaltados, se inició con barrio Chorotega, posteriormente se va para 

barrio Tres Marías, también al barrio Unión se van hacer algunas calles ahí. Se va ingresar 

posiblemente en barrio las Cañas, se tiene entre los barrios Miguel Araya, donde esta el 

adoquín, todo eso se va asfaltar, y vienen muchos más asfaltados. 

Aclaro que este asfaltado es del año anterior, del mismo contrato del asfaltado que se hizo en 

Palmira. El asfaltado de los recursos de este año, se van hacer este año, este que se está 

haciendo no es de los recursos de este año, es del año anterior. Posteriormente se indicará 

donde se va asfaltar, pero se pretende con el asfaltado 2021 se empiece a ingresar a otros 

distritos del cantón.  

Presidente Municipal, compañeros para autorizar el pago de las facturas N° 5702 y 5703 de 

fecha 22 de mayo 2021 de la empresa PAVICEN LTDA, por un monto de ¢ 8.371.434,10 

(ocho millones trescientos setenta y un mil cuatrocientos treinta y cuatro colones con diez 

céntimos) y ¢24.821.180,70 (veinticuatro  millones ochocientos veintiún mil ciento ochenta 

colones con setenta céntimos)  por concepto de Colocación de Carpetas Asfálticas en calles 

urbanas de la ciudad de Cañas y Cabeceras de Distrito 2020 , servicio contratado contratación 

en referencia, mediante las Órdenes de Compra N° 18952 de fecha 15 de diciembre de 2020 

y N° 18971 de fecha 19 de diciembre de 2020, según se detalla en los Cuadros N° 1 y N°2 

adjuntos. Lógicamente hay fondos, y las calles fueron recibidas a satisfacción. Si alguien 

tiene algo que manifestar, sino sírvase levantar la mano autorizar ese pago, y para que quede 

en firme, dispensado del trámite de comisión. APROBADO POR UNANIMIDAD.  

ACUERDO 2-54-2021 

El Concejo Municipal de Cañas por unanimidad, definitivamente aprobado en firme y 

dispensado del trámite de comisión ACUERDA autorizar el pago de las facturas N° 5702 y 

5703 de fecha 22 de mayo 2021 de la empresa PAVICEN LTDA, por un monto de ¢ 

8.371.434,10 (ocho millones trescientos setenta y un mil cuatrocientos treinta y cuatro 

colones con diez céntimos) y ¢24.821.180,70 (veinticuatro  millones ochocientos veintiún 

mil ciento ochenta colones con setenta céntimos)  por concepto de Colocación de Carpetas 

Asfálticas en calles urbanas de la ciudad de Cañas y Cabeceras de Distrito 2020 , servicio 

contratado  licitación abreviada 2020LA-000009-01, mediante las Órdenes de Compra N° 

18952 de fecha 15 de diciembre de 2020 y N° 18971 de fecha 19 de diciembre de 2020. 

ACUERDO UNANIME CON CINCO VOTOS DE LOS REGIDORES ACON WONG, 
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ÁLVAREZ GUTIÉRREZ, BOLÍVAR JIMÉNEZ, CHAVES MEZA, LEDEZMA 

VARGAS. EN FIRME Y DISPENSADO DEL TRÁMITE DE COMISIÓN.  

ARTICULO VII. ASUNTOS VARIOS. 

Presidente Municipal, compañeros es importante que todos aquellos que ustedes conozcan 

mayores a 58 años que no se han vacunado, que se vacunen, que la diferencia para poder salir 

de esta pandemia es que estemos vacunados, y que nos cuidemos con el lavado de manos, 

distanciamiento. Pero sí es importante que nos vacunemos lo más pronto posible.  

ARTICULO VIII. MOCIONES Y ACUERDOS. 

Presidente Municipal, tiene la palabra Luis Fernando. 

Alcalde Luis Fernando Mendoza Jiménez, tenemos unos informes de auditoria que señala 

la necesidad, le hacen la solicitud al Concejo Municipal, a manifestarse con respecto a una 

gran cantidad de temas, estos son informes ya viejos, pero que la auditora le esta solicitando 

al Concejo Municipal, que se refiera a eso. Voy a poner de tres a cuatro ejemplos de algunas 

cosas que esta solicitando que se manifieste el Concejo Municipal. Dentro de las 

recomendaciones de un informe a la auditoría del año pasado, y con lo que tiene que ver con 

las fiestas cívicas, dice: se le recomienda al Concejo municipal solicitar a la alcaldía 

municipal informe sobre el estado de avance de los procedimientos legales para la correcta 

inscripción de la propiedad donde se encuentra el redondel de toros Chorotega. Luego 

también está indicando girar instrucciones para que las contrataciones de servidores con 

cargos de partidas de suplencias deben contar con perfiles de puestos aprobados por el 

Concejo Municipal. Esto ya se cuenta, ya tiene perfiles y todo nombramiento se hace bajo 

ese concepto. El Concejo Municipal debe responderle algo. Luego también con respecto al 

comité de deportes, indica efectuar un análisis de las posibilidades financieras y 

presupuestarias existentes para valorar las opciones de fortalecer la estructura organizativa 

del comité cantonal de deportes y recreación. También definir mediante acuerdo las 

instalaciones deportivas que continúan cedidas en administración al comité cantonal de 

deportes. Es decir, hay una serie de cantidad de recomendaciones que están, y a mi en lo 

personal están claras, pero que hay que manifestarle algo a la señora auditora, de que 

efectivamente algunas de estas recomendaciones pues ya están totalmente cumplidas, por 

ejemplo. Ninguna delegación o ninguna instalación que se cede, o más bien todas las 

instalaciones que han sido cedidas al comité cantonal de deportes, todas esas instalaciones 

han pasado por este Concejo Municipal, y es el Concejo Municipal, el que ha aprobado ceder 

al comité cantonal de deportes todas esas instalaciones. Me parece señor presidente lo que 

sugiero, es que usted pueda conformar una comisión, para que revise todas esas 

recomendaciones que hace la auditora, y punto por punto irle respondiendo, porque ella esta 

solicitando una respuesta por estos informes. 

Presidente Municipal, sería que se conforme por los cinco regidores propietarios, y pueden 

llegar todos los que quieran participar. Estamos de acuerdo compañeros que sean los cinco 

propietarios en esa comisión, sirvan levantar la mano los que estén de acuerdo. La idea sería 

reunirnos una vez a la semana. Y para que quede en firme, dispensa de trámite. 

ACUERDO 3-54-2021 

El Concejo Municipal de Cañas por unanimidad, definitivamente aprobado en firme y 

dispensado del trámite de comisión ACUERDA conformar comisión especial conformada 
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por los cinco regidores propietarios Acon Wong, Álvarez Gutiérrez, Bolívar Jiménez, Chaves 

Meza, Ledezma Vargas, para analizar informes enviados por la Auditoría Interna. 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO Y EN FIRME CON 

CINCO VOTOS DE LOS REGIDORES ACON WONG, ÁLVAREZ GUTIÉRREZ, 

BOLÍVAR JIMÉNEZ, CHAVES MEZA, LEDEZMA VARGAS. EN FIRME Y 

DISPENSADO DEL TRÁMITE DE COMISIÓN.  

 
 
 

Siendo las diecisiete horas treinta y cinco minutos se da por concluida la sesión 

municipal.     

 

                         

 

 

José Ángel Acon Wong                              Nayla Galagarza Calero 

Presidente Municipal                                Secretaria del Concejo Municipal 

 


